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择校生比例下降后
必须增加政府投入

省人大代表、广德县教体局

局长程建中表示，择校费的收

取，曾经在一定程度上缓解了教

育经费的不足。但目前财政对

普通高中教育投入严重不足，资

金困难制约了我省不少高中学

校的发展。在程建中看来，收择

校费也不利于学生的健康成长，

从实际情况看，不少择校生缴费

上学容易产生“低人一等”的思

想，他们自卑感强，不容易与统

招生正常交往。对于一些家庭

经济条件好的学生，他们存在拿

钱买分数的思想，容易产生“金

钱万能”的想法，而对于一些家

庭困难的学生择校，他们上学后

思想负担重，父母支付了高额择

校费，这些学生担心学习不好无

法回报父母。这些都不利于学

生的成长。

程建中说，随着我省经济快

速发展，应该逐步取消普通高中

“择校费”，但这就要求政府增加

对普通高中教育的投入，要想办

法化解部分高中债务，同时适度

提高高中生均公用经费标准，保

持普通高中办学正常运转。教

育主管部门规范办学要和政府

投入同步，增加普通高中扶持力

度。

对此，童万俊建议，我省有

关部门要改革普通高中收费管

理机制，建立由政府和个人合理

分担教育成本的普通高中教育

成本分担体制，我省普通高中学

费十几年维持不变，可以考虑适

当提高收费标准。

观后建言

剧情：哈利十一岁生日那天，一切都发生了变化。一只猫头鹰送来了一封

信：邀请哈利去一个他从来没有听说过的神奇地方——霍格沃茨魔法学校去上

学。

“我家门口就有魔法学校，为什么要去一个遥远的学校上学呢？”哈利感到不

解。

“霍格沃茨魔法学校可是省级示范学校，在那里可以学到很多神奇的高级魔

法！”猫头鹰答道。

哈利满怀憧憬地跟随着猫头鹰来到了霍格沃茨魔法学校……

邓布利：孩子，欢迎你来我们学校，不过你得先交择校费哦！

哈利：尊敬的校长，我是个孤儿，哪有钱交啊，可以减免吗？

邓布利：……这很难办啊，我们办学也是有成本的，政府投入少，我们只能靠

收取择校费来补贴办学啊！

记者 祝亮 何曙光 桑红青 王玉 沈娟娟 张健

《哈利波特》：择校
角色：哈利·波特 猫头鹰 阿不思·邓布利（霍格沃茨魔法学校校长）
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我省近几年择校生比例在逐年下降

高中不收择校费就可能“办不下去”？
省人大代表程建中建议——

择校生比例下降后
必须增加政府投入

“择校生”是指初中毕业生未达到

所报考志愿的高中录取统招分数线，通

过缴纳一定数额的择校费后进入该高

中学习。我省一直把“择校生”纳入普

通高中招生计划，统一向社会公示招生

比例、招生人数和收费标准，统一按分

数择优录取，统一办理入学手续。多年

来，我省择校生比例在逐年下降，已经

从2003年的40%下降到23%左右。

省教育厅在去年中招政策中规定，

各校招收的择校生均不得突破本校招

生计划（不含择校生数）的30%。凡擅

自扩大招生计划或自行录取的“线下

生”，一律不得建立普通高中学籍，不得

发放普通高中毕业证书。从今年秋季

开始，以学校为单位将招收择校生比例

降到20%（不含择校生数）。

据介绍，我省目前高中择校生执

行的是“三限”（限分数、限人数、限钱

数）政策，2010年之前，我省各校招收

的择校生均不突破本校招生计划的

30%，去年把此比例改为“控制在本校

招生计划（不包括择校生数）的30%以

下”，一句之差，实际择校生比例已经

降了7个百分点，各校择校生比例实

际只占到各校招生计划总数的23%左

右。我省普通高中择校生收费标准：

一般普通高中，每生每学期1000元；

市示范高中，每生每学期2000元；省

示范高中，每生每学期3000元；收取

择校费后不得再收取学费。

省人大代表、全椒中学校长童万

俊接受记者采访时表示：“出现择校

问题的主要原因还是我们优质高中

教育资源发展不平衡，优质高中资源

严重匮乏。”童万俊说，很多家长为了

让孩子上好高中，花钱上重点高中成

了他们最强烈愿望，说白了是家长有

择校的需求。而重点高中自身受经

济利益驱动为招收择校生提供了内

在因素，由于国家教育经费对普通高

中长期投入不足，收取择校费后可以

在一定程度上缓解学校经费紧张的

问题。
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出现择校主要还是我省优质高中资源匮乏

童万俊分析说，我省普通高中学

费10多年没有涨，地方政府除了在教

师工资上有经费保障外，在其他方面

基本没有资金支持，在我省开展规范

办学行为之前，高中学校维持正常办

学经费主要来源靠收费，这些收费项

目包括学校收取的借读费、择校费、插

班费等，但我省实施规范办学行为后，

所有经费来源只有两个：一个是正常

的学费收入，另一个是收取的择校费，

但高中学费一直没有上调，择校生比

例近几年逐年下调，这也意味着学校

办学经费在逐年下降。童万俊分析

说，当前高中办学条件要改善，实验设

备要更新换代，用水、用电等方面都需

要钱，因为择校生逐年减少，不少高中

办学已经“捉襟见肘”了，所以收择校

费作为高中来说也是无奈之举。

“以前不少高中维持学校运转主

要靠收费，但今年择校生比例再次下

降，预计今年高中办学更艰难了。”童

万俊表示，我省今年高中择校生比例

下降到20%，这就意味着高中收取的

择校费今年大幅减少，今年高中办学

经费会更紧张。高中教育今后如果

不解决经费问题，不少学校就会出现

问题，甚至有可能“办不下去”。

另据合肥市某重点高中校长分

析，合肥市去年中招政策变化最大的

就是缩减了公办普通高中择校生比

例，择校生比例从去年的30%减少至

23%，合肥市去年普通高中择校生减

少了800多人，仅合肥一中、六中、八

中三校联招择校生就减少345人，这

减少的不仅是百分比，最重要的是学

校收费大大降低。
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高中不收择校费就可能“办不下去”
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